

Orgullosos de nuestro País

Solamente cuando salimos fuera de Costa Rica, o cuando oímos de boca de los extranjeros, o en la prensa de otras naciones más grandes y civilizadas que nuestra república, podemos apreciar el grado de adelanto, de cultura, de progreso que hemos humildemente alcanzado en un lapso relativamente corto. Nacidos a la vida de pueblo libre e independiente ayer, somos hoy una república que honra al continente hispano-americano. Seguimos por una senda recta y amplia, donde todas las innovaciones modernas tienen cabida. La evolución económica fiscal emprendida por el joven reformador González Flores, es una prueba palmaria de que este país, es terreno abonado a todos los grandes ideales.

El ensanche de la agricultura por medio de la apertura de nuevas vías y la conservación y mejora de las existentes, dará a Costa Rica un vuelo gigantesco, vuelo de cóndores por las altas cimas andinas, si se toma en cuenta el ensanche y consolidación del Banco Agrícola Hipotecario.

Por eso, llenos de júbilo, debemos manifestarnos orgullosos de nuestra pequeña grande nación.

Costa Rica, un punto que se pierde en el intrincado mapa-mundi, es verdad, pero punto refulgente que brilla como un diamante en las conquistas del Derecho y la Justicia.

Y cosa curiosa, son a veces los extranjeros los que con frecuencia nos pintan esta patria con matices de rosadas ilusiones y verdes esperanzas. ¡Qué contraste con algunos nacionales que todo lo encuentran mezquino, todo malo y desastroso, y hasta reniegan de su tierra que solo lleva la suerte ingrata de ser cuna de tales desgraciados y charlatanes, que portan en las venas el virus venenoso de la traición.

Esto decimos a propósito de ciertos individuos fracasados que torpemente creen en una mejor situación del país, renegando de su independencia y de su libertad. Si hoy tienen cómo pasar, mañana si por desgracia

estuviéramos bajo la férrea bota del conquistador, que nos mira con desdén y con desprecio, para quienes no somos sino los grasientos incapaces de una vida culta y civilizada, se verían en la mísera condición de negros o indios de carga. Más vale ser cabeza de ratón que cola de león dice un viejo refrán. ¿Cuáles son los naturales que podrían competir en negocios con los que tienen abundancia de capital? Seríamos subordinados. No, es preferible mil veces nuestra vida "humilde", tranquila, progresista, pero propia.

Preferimos vivir en nuestras casas, en chozas si se quiere, como dueños y no en palacios como simples sirvientes de los altaneros amos.

Estemos orgullosos de nuestro país. Ved cómo se expresan de Costa Rica altas mentalidades extranjeras. Al referirse a este Estado centroamericano en su obra «Die Republik Costa Rica in Central Amerika», los doctores Moritz Wagner y Carl Scherzer, según Pittier, dicen: «la más apreciable y tranquila entre las hermanas repúblicas de la América española, país bendito del cielo, en donde la naturaleza ostenta en las faldas de los montes la más maravillosa variedad de climas y de productos». «El Estado de Costa Rica sobresale entre las demás de Centro América por la feliz concurrencia de favorables circunstancias como lo son la disposición de su territorio en mesetas y altas planicies de clima saludable y sin extremos, la inagotable feracidad y extraordinaria riqueza de su suelo, el predominio del elemento blanco de raza española, de modales suaves y de tradicional hospitalidad, y en fin, la paz interior, el orden y la seguridad de bienes y personas como apenas existen en ninguna parte de Europa o de Norte América».

Después de leer esos bellísimos conceptos de nuestra Patria, sentimos profunda satisfacción; y confesemos todos que hay razón para que nos sintamos orgullosos de nuestro país.

JANAL

Condolencia

Sapimos un poco tarde la desgracia que sobreviene sobre la apreciable familia Mena, con motivo del fallecimiento de doña Adelaida, digna esposa de don Benicio, a quien expresamos, por sí y por los suyos, nuestro más sentido pésame.

Los honorables despojos, con selecto acompañamiento, fueron conducidos en un ataúd especial a Esparta, en cuyo panteón quedaron depositados.

Paz, silencio y consuelo.

NOTAS

La sociedad de Puntarenas contará próximamente en su seno un nuevo y honorable miembro, el que formará el apreciable y distinguido doctor don Justo Pastor López y la distinguida señorita Marina Salazar. A los señores que nos lo participa en las dos atentas cartas que copiamos:

«MARÍA V. DE SALAZAR, tiene el honor

de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hija MARINA con el señor Doctor don JUSTO PASTOR LÓPEZ.

Puntarenas, Diciembre de 1916.

«INDALECIA V. DE LÓPEZ, tiene el honor de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hijo JUSTO PASTOR, con la señorita MARINA SALAZAR.

San José, Diciembre de 1916.»

Agradecemos la atención, felicitamos a los dos hogares que emparentan y hacemos muchos votos porque la dicha reine siempre al lado de los simpáticos contrayentes.

Sentimos muchísimo la pérdida que las inundaciones en El Pozo han ocasionado al apreciable amigo y activo comerciante don Abelardo Esquivel, quien recibió perjuicios en mayor escala que muchos otros.

En el tren de hoy partieron para Limón, a pasar una temporada al lado de los miembros de su familia, allá residentes, la apreciable dama doña Julia de Bofiol y su bella hija menor Julia María. Las brisas del Atlántico les sean benignas.

Siempre el "Success"

CONTINUA LA NARRACION DE LAS ESCENAS HORRIPILANTES DE LAS PRISIONES INGLESAS EN TIERRA AUSTRALIANA

Sería una farsa describir los procesos judiciales de estas condenaciones, porque legalmente no existían. La Corte sentenciadora se componía de siete oficiales navales o militares de la guarnición de Nueva Gales del Sur. Para ahorcar un individuo bastaban cinco votos. En los archivos se ve cómo se llevaban a cabo los procesos. Ocho hombres fueron acusados en 1803 por hurtarse nueve cuartillos de trigo. Habían sido juzgados también por algo más y absueltos, pero la Corte estaba resuelta a no perdonarlos por ser fugitivos, y en consecuencia se trajo a la vista la segunda causa. El Juez ejecutor dirigía su propio caso, como era costumbre. En éste sentenció el fiscal. La Corte deliberó unos minutos y sentenció: Todos condenados a muerte. Fué el final.

No existe cuenta exacta del número de ejecuciones hasta 1825. En Agosto de 1821 se ahorcaron 19 hombres al mismo tiempo en Sydney. Muchos convictos eran repartidos como esclavos a los magistrados quienes debían llevar consigo un flagelador y las necesarias torturas corporales. A menudo se verá al magistrado almorzando alegremente en el corredor de su casa en compañía de la esposa e hijas, al son de la música de lamentos y quejidos de algún flagelado.

Buque Ponton

El «Success» en uno de sus viajes a Australia fué desertado por toda la tripulación que se dirigió al interior del país en busca del oro que ya se había encontrado en grandes cantidades, y que había atraído millares de inmigrantes.

Fué imposible conseguir tripulantes para su viaje de regreso, y entonces

se le transformó en ponton para prisioneros. Su reconstrucción es la que en la actualidad presenta. La galería de celdas fué entechada con hierro y el alimento se bajaba a los reos por la escotilla de proa.

En su último viaje una fuerte ola le golpeó de banda a banda con fuerza tal, que el timonel cayó sobre la cubierta de hierro encontrando la muerte. Para glorificar al marino muerto en su puesto, el carpintero de a bordo embutió en la cubierta una pieza de madera de la forma de un ataúd, que se ve claramente al pie de la bitácora.

La campana siniestra

Pasemos a la campana, colgando todavía, respetada del herrumbre, como en la época en que dividía el tiempo a los convictos en fastidiosas horas. En medio del tañido simultáneo de las campanas de todos los pontones de convictos, la del «Success» era reconocida claramente por todos los habitantes. La rutina del barco y el movimiento de prisioneros era regulado por su lúgubre sonido. A la caída de la tarde tocaba la oración, y se apagaban las luces de los otros buques.

Cuando esta campana repicaba violentamente, era indicio de sublevación. Todos acudían. Las galerías se llenaban de guardianes alarmados, a menudo sin saco y sin sombrero, quienes rendían prestamente los cabezillos y los conducían enseguida a los calabozos de la cubierta inferior, donde sus maldiciones y blasfemias no eran apercibidas debido al espesor de las paredes. Estos bochinchos eran corrientes en el «Success» y la gritaría y desorden sostenidos por los enfurecidos habitantes del barco convertíanlo en un verdadero pandemonium, donde se desconocía la paz y la tranquilidad.

Procedente de 27 de Abril pasó para la capital el comerciante don Julio Masén, quien va en asuntos comerciales y quien contraerá matrimonio próximamente con una señorita de Santa Cruz.

El premio mayor de la lotería que se jugará el primero de enero será de cincuenta mil colones, que caerá en este puerto si resulta cierto el sueño del amigo Beltrán....

Salón Pathé

Para mañana domingo, anuncia la Empresa Lezama Huos. la hermosa película

La Bola de Cristal

Mil ochocientos metros de dimensión. Emocionante tragedia que ha merecido ruidosos triunfos en todas partes.

Sociedad de Artesanos de Puntarenas

Se convoca por segunda vez a Asamblea general, para el domingo 3 de diciembre próximo a la 1 p. m.

Se recuerda que formará quorum cualquier número de socios que asista.

JUAN HERNANDEZ, Prosrío.

Itinerario

QUE SEGUIRAN LAS GASOLINAS CORREOS DE LA EMPRESA DE TRANSPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DE NICOYA DE MANUEL BARRAHONA & CIA. DURANTE EL MES DE DICIEMBRE DE 1916

BALLENA			BEBEDERO		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Bebedero
Viernes 1	2 p m	9 a m	Sábado 2	4 a m	10 a m
Martes 5	5 a m	12 m	Miércoles 6	7 a m	1 p m
Viernes 8	8 a m	3 p m	Sábado 9	9 a m	3 p m
Lunes 11	11 p m	6 a m de 12	Miércoles 13	1 a m	7 a m
Viernes 15	1 a m	8 a m	Sábado 16	3 a m	9 a m
Martes 19	4 a m	11 a m	Miércoles 20	6 a m	12 m
Viernes 22	6 a m	1 p m	Sábado 23	8 a m	2 p m
Lunes 25	11 p m	6 a m de 12	Martes 26	12 p m	6 a m de 12
Viernes 29	1 a m	8 a m	Sábado 30	3 a m	9 a m

PUERTO JESUS			SAN PABLO		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Puerto Jesus	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de San Pablo
Sábado 2	4 a m	9 a m	Miércoles 6	8.30 a m	1 p m
" 9	10 m	3 p m	" 13	1.30 a m	10 a m
" 16	4 a m	9 a m	" 20	7.30 a m	12 m
" 23	9 a m	2 p m	" 27	1.30 a m	6 a m
" 30	3 a m	8 a m			

MANZANILLO			CHOMES		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Chomes
Sábado 2	4 a m	11 a m	Domingo 3	8 a m	10 a m
Lunes 4	8 a m	11 a m	Martes 5	8 a m	10 a m
Miércoles 6	8.30 a m	2 p m	Jueves 7	8 a m	10 a m
Sábado 9	10 a m	5 p m	Domingo 10	10 a m	12 m
Lunes 11	8 a m	11 a m	Martes 12	11 a m	1 p m
Miércoles 13	1.30 a m	7 a m	Jueves 14	7 a m	8 a m
Sábado 16	4 a m	11 a m	Domingo 17	8 a m	10 a m
Lunes 18	8 a m	11 a m	Martes 19	8 a m	10 a m
Miércoles 20	7.30 a m	1 p m	Jueves 21	8 a m	10 a m
Sábado 23	9 a m	4 p m	Domingo 24	9 a m	11 a m
Lunes 25	8 a m	11 a m	Martes 26	11 a m	1 p m
Miércoles 27	1.30 a m	7 a m	Jueves 28	7 a m	8 a m
Sábado 30	3 a m	10 a m	Domingo 31	8 a m	10 a m

PAQUERA			COROSAL en LEPANTO			PUNTARENAS - TAMBOR		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Paquera	Fechas	Salida de Puntarena	Salida de Corozal	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Tambor
7	12.30 a m	2 p m	5	9 a m	12 m	3	4.30 a m	8 a m
14	5.30 a m	7 a m	12	3 a m	6 a m	17	4.30 a m	8 a m
21	11.30 a m	1 p m	19	8 a m	11 a m			
28	4.30 a m	6 a m	26	2 a m	5 a m			

TARIFA DE PASAJES

De Puntarenas a Ballena, Bolsón, Bebedero, Puerto Jesús, San Pablo y Tambor o viceversa, en primera	3-00
De Puntarenas a los mismos puertos, en segunda	2-00
" Manzanillo o viceversa, en primera	2-00
" al mismo puerto, en segunda	1-00
" Chomes o viceversa	1-00
" Ballena o viceversa, en primera	3-00
" al mismo puerto, en segunda	2-00
" San Pablo y Puerto Jesús o viceversa, en primera	2-00
" los mismos puertos, en segunda	1-00
Niños menores de diez años, mitad de precio.	

TARIFA DE FLETES

Por quintal de carga a Bebedero, Ballena y Bolsón	0-50
" " " Puerto Jesús San Pablo y Manzanillo	0-40
" " " Chomes	0-20
" cada garrafón lleno (15 litros)	0-50
" " " vacío	0-25
" " " montura	0-25
" " " cuero de res	0-25
" " " pias óbico de carga	0-25

La Empresa hará precios especiales de fletes, según la cantidad, para el transporte de maíz, frijoles, sal y azúcar de cualquiera de los puertos del Golfo con destino a Puntarenas.

Esta Empresa tiene el honor de ofrecer al público un servicio especial para viajes rápidos en lanchas de gasolina que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort, a los siguientes precios:

A Chomes, ida o regreso	15 00
" Cabo Blanco, "	20 00
" Lepanto, "	25 00
" Corozal, "	35 00
" Santa Juana, "	20 00
" Manzanillo, "	31 00
" Colorado, "	40 00
" Puerto Jesús, "	40 00
" San Pablo, "	40 00
" Paquera, "	35 00
" Tambor, "	50 00
" Pitahaya, "	10 00
" Bebedero, "	60 00
" Humo, "	60 00
" Ballena, "	70 00

Ida y regreso 50 ojo de aumento.
A los veraneantes ofrecemos gasolinillas adecuadas para hacer paseos por el estero y la playa al módico precio de 10 00 por hora.
La Empresa se reserva el derecho de alterar estos precios sin previo aviso.

OBSERVACIONES

- 1—El importe del flete de la carga que se embarque será pagado estrictamente al contado.
- 2—Los tiquetes deben comprarse con anticipación a la hora de salida de las embarcaciones. El pasajero que se embarque sin tiquete pagará una multa del 50 por ciento. No se devolverá el importe de los tiquetes cuando el pasajero deje de hacer su viaje por causas ajenas a la voluntad de la Empresa.
- 3—Las horas de salida y llegada de las embarcaciones serán tan aproximadas como lo permita el servicio y el estado del mar.
- 4—Los garrafones vacíos o llenos de licor, así como las latas de café, serán transportados sin responsabilidad por parte de la Empresa en caso de fractura o derrame.
- 5—Para evitar reclamos, se avisa al comercio que no se embarcará ningún bulto de mercadería que no tenga señalado con claridad el número, la marca, nombre del destinatario y lugar de su destino.
- 6—Solamente se recibirá equipaje hasta las 3 p. m. del día de salida de las gasolinillas. Cada pasajero tiene derecho al transporte gratis de 20 kilos de equipaje. El exceso se cobrará a razón de 0-50 por quintal o fracción de esta unidad. Las monturas o albardas pagarán con arreglo a la tarifa de fletes.
- 7—Todos los correos a San Pablo y Puerto Jesús harán escala en Manzanillo.
- 8—Toda la correspondencia postal debe dirigirse a la "Empresa de Transportes" y la telegráfica a "Empresa—Puntarenas".
- 9—La Empresa se hace cargo de la conducción de valores a los puertos del tráfico, cobrando cinco céntimos por mil, de comisión.

LA EMPRESA

LA FAVORITA

Almacén de muebles

Situado 100 varas al Sur del Hotel Europa, casa que ocupó don Victor Coin.

En este establecimiento se venden camas y caires de muy buena calidad, para matrimonios y para una persona; baules de madera y para viaje, muy fuertes; cómodas, máquinas de coser, mesas de varias clases etc. etc. Todo es magnífico y se vende a precios de quema. También se compra toda clase de muebles y máquinas de coser. Se espera pronto un surtido de sillas y mecedoras. Visítese esta casa.

ALFREDO CALVO, Admor.

HOTEL ALVARADO

Este conocido establecimiento, situado a docientas varas de los Baños Municipales, hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela cómodos cuartos y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias—LAS ALVARADO

Señores: el único punto de venta en Puntarenas del famoso PONCHE INGLES, la bebida exquisita que saborean todos los paladares, es la acreditada Cantina "La Magnolia," de don José Bardés.

A los colegas del país y del extranjero

La señora Sixta Ballellomar, nicaragüense, hoy residente en Puntarenas, desea saber el paradero de su hijo José León B. Montalván, quien hace algún tiempo se ausentó del país por la vía de Puerto Limón.

Recomendamos a nuestros colegas del país y del extranjero la reproducción de la presente nota, en obsequio de la patria y anciana madre, que recurre a la prensa en solicitud de noticias del hijo ausente. Así mismo recomendamos a los particulares dirigirse al apartado 118, Puntarenas, Costa Rica, caso de saber algo del joven Montalván.

Milciades Rivera G.

Hace saber a sus amigos que ha cambiado su residencia al 938 Royal St. en New Orleans, L. A.—EE. UU. y manifiesta a quienes se han servido honrarle con las solicitudes para la consecución de empréstitos, que sus gestiones son efectivas y están listas los capitalistas a colocar su dinero, siempre que la garantía ofrecida fuere a satisfacción.

Reitera su oferta para el envío de mercaderías que eran llevadas de Europa y que han resultado aquí de igual o de mejor calidad.

Las muestras de los productos del país que se le envíen para su venta deben remitirse certificadas.

Escríbale U. hoy mismo, y será atendido con prontitud, inteligencia y esmero.

No olvide: 938 Royal St. New Orleans L. A.—EE. UU. de A.

De Administracion

Rogamos a nuestros agentes y correspondientes dirigirse a "El Pacífico" bajo sobre que diga: Señor Administrador de "El Pacífico", Apartado 118 Puntarenas.

No respondemos de correspondencias ni envío de fondos que no vengan en esta forma.

LA DEMOCRACIA

Orontes Quinto - Liberia, C. R.

GRAN REBAJA EN LA CONFECCION DE TRAJES PARA

HOMBRES Y SEÑORAS - PANTALONES AMERICANOS

ULTIMO MODELO DE LOS FIGURINES

Doctor Isidro R. Amaya

ABOGADO

de las facultades de Honduras, Guatemala, El Salvador, Nicaragua y Costa Rica

Ofrece sus servicios profesionales en esta ciudad

Se dedica única y exclusivamente al ejercicio de su profesión.

Se hace cargo de asuntos civiles, criminales y administrativos

Atiende llamados a cualquier parte.—Honorarios módicos.—Gratis a los pobres. Trabaja a todas horas.—Oficina: bajos de la casa de Pepino, Puntarenas.

AZUCAR DE FAMILIA

LA MAS BARATA DE PLAZA.—LA MAS PURA Y QUIMICAMENTE REPARADA EN EL INGENIO "EL TEMPISQUE," LA VENDE SU AGENTE MANUEL BURGOS

Ferreteria

DE HECTOR ESQUIVEL

En Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desea en referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc.

Hotel Europa

UNICO DE PRIMERA CLASE EN PUNTARENAS

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

EN TODAS LAS REFRESQUERIAS

Y en Todas las Cantinas de Buen Gusto encontraréis la famosa y bien acreditada

KOLA SOTO & RAVEN

que no es posible confundir con otras bebidas gaseosas

Pídase siempre la sabrosa y legítima KOLA SOTO & RAVEN

CRESPINA ORIENTAL

LOCION PARA EL CABELLO

La única que lo fortalece y preserva de las canas; lo aumenta, suaviza y hermosa.

Todas las Boticas de importancia la venden.

"EL HOGAR"

La economía es la satisfacción del presente y tranquilidad del futuro

TOME USTED UNA PÓLIZA DE ECONOMÍA, ACCIDENTE Y MUERTE DE LA COMPAÑÍA NACIONAL "EL HOGAR"

Cuotas mensuales de ₡ 2.00, ₡ 5.00 ó ₡ 10.00 para Pólizas de ₡ 200.00, ₡ 500.00 ó 00.00, resp ectivamente

Solicite pormenores a los Agentes señores: Rafael Paris F., Puntarenas; A. Lo Esparta; Carlos Miranda, Mirama r; y Lorenzo Celn, mina Unión.

Man Chong Sing y C^o

TIENDA :: ABARROTES :: ALMACEN

OFRECE VENDER A LOS MEJORES PRECIOS:

HARINAS Dayton, Machete y León.—ARROZ SIAMsaco y en petacas.—PETROLEO Stella y WHISKEY Canadian

TEODORO ROIZ

Casa fundada en 1899

Almacén de Abarrotes y Lic res

PUNTARENAS - COSTA RICA

Gran Fabrica de Jabones y Velas

GASOLINA

Vendo GASOLINA y DESTILLATE al precio más bajo de plaza

LUIS CASALVOLONE

Bibliografía

Almanaque ilustrado Hispano-Americano para 1917

En el año octavo de su publicación, confirma este ALMANAQUE el por qué de la predilección con que el público letrado le distingue, pues basta un ligero examen para encontrar en este libro cuanto necesita el lector para su pasatiempo, instrucción y deleite.

Además de la sección astronómica de costumbre, encabeza el ALMANAQUE del año próximo un acertado resumen de la guerra europea, profusamente ilustrado, una notable información del centenario de Cervantes y diferentes trabajos demostrativos del engrandecimiento de nuestro hermoso idioma, lazo de unión, al más poderoso de Hispano-América y, como hijo Castelar, legado glorioso recibido de nuestros escritores inmortales, y que debemos, como un vínculo sacro, transmitir de generación en generación hasta la más remota posteridad, cual merecen su gloria y su grandeza.

Labor patriótica de fraternidad entre España y América es esta, que hace con tesón y constancia tan popular publicación y que debemos tener en cuenta a la Casa editora y a su director literario el excelente publicista señor Brissa, que tan acertado rumbo imprime a sus trabajos.

Completan las páginas del ALMANAQUE que nos ocupa, multitud de cuentos de los mejores autores, poesías, chascarrillos, anécdotas, curiosidades, historietas gráficas, trabajos literarios de los más eximios escritores de Centro y Sudamérica e innumerables grabados representativos de vistas, retratos, cuadros artísticos, etc., que avvaloran tan recomendable libro.

Forma un volumen de nutrida lectura de 320 páginas, impreso en papel de buena calidad, lujosamente encuadernado en

cartoné y con alegórica trisomía, original del insigne artista Romaro Calvet.

Precio del ALMANAQUE, 1.50 pesetas.

Municipalidad de Puntarenas

SESION DEL 25 DE NOVIEMBRE

(Continuación)

V—A moción del regidor Presidente y con motivo de cuestiones que se han suscitado últimamente con relación a ese asunto, se deroga el acuerdo N^o XVI de la sesión del 26 de Setiembre de 1914, por el cual se dispuso, que las verduras, carnes y legumbres se llaven al Mercado para su expendio. El regidor Delgado le negó su voto a este acuerdo, por las razones que expuso en la sesión.

VI—Se pasa a estudio del regidor Delgado, la proposición de don Pedro Canale para que por un tiempo limitado se le deje explotar la máquina de hacer baldosas a cambio de dar ésta para usos municipales con un 15 por ciento menos del precio que se fijará para los particulares, el cual a su juicio debe ser ₡ 1.56 por metro cuadrado.

VII—Se acuerda que a partir del día primero del mes de diciembre próximo, don Roberto Rohrmoser siga desempeñando el puesto de Inspector de Obras Municipales y don Andrés Rodríguez el de Administrador de Higiene con la dotación de ₡ 60.00 mensuales.

VIII—Conceder la licencia solicitada por don Humberto Guévara, para separarse de su puesto por el término de dos meses, contados desde el primero de noviembre pasado y nombrar para que lo reponga como ayudante del Administrador de Higiene, a don Ricardo Calvo, quien viene prestando servicios desde la indicada fecha.

A las diez y media de la noche se suspende la sesión.

(Continuará)

ASERRADERO A VAPOR

Magnífica maquinaria para la elaboración de maderas.—Existencia de tablas, tablas machimbradas y todo lo concerniente a construcciones.—Surto de maderas para construir muebles.—Taller mecánico.—Descascaradora de arroz. Construcción de muebles.—Se atienden toda clase de pedidos.

PEDRO CANALE :: PUNTARENAS

PACIFIC LUMBER Co.

En la máquina de Pueblo Nuevo se compra madera a los mejores precios de plaza y se venden las maderas mejor preparadas, más baratas que nadie y en condiciones ventajosas para el comprador.

SERVICIO MARITIMO DE TRASPORTES entre Puntarenas, la Uvita, El Pozo y Golfo Dulce

LAS GASOLINAS SALDRAN EL 1 Y 15 DE CADA MES

PRECIOS DE PASAJES: — La Uvita, ₡ 4.00; a El Pozo ₡ 6.00; a Golfo Dulce ₡ 8.00. Por alimentación se cobrará extra ₡ 1.00 a los pasajeros a La Uvita y El Pozo.—Para más informes dirigirse a don

Santiago Sajel, Agente general.

La Bohemia

Hostería de José Madriz

Situada 75 varas al Este del Club Chino - Puntarenas

Los famosos beef-tek—Exquisitos frijoles—Chuletas de rechupete

Orden. Compostura, Aseo y Baratura. — Visítad la hostería La Bohemia

En la zona de guerra

El estado de ánimo de los prisioneros

—Cuando el alemán desencantado no puede oírnos, mi acompañante dice:

—Le ha arrancado usted a ese muchacho su última ilusión...

—¿Por qué?

—Porque le ha dicho usted que Alemania tiene que ganar la guerra venciendo a Francia y a Inglaterra, y él no cree posible esa victoria. Y su última esperanza está en un arreglo, en una paz mediana, que permita la consolidación del bloque de la "Europa Central"... Por eso se ha puesto a estudiar el turco.

—Es conveniente anotar el estado de ánimo de este prisionero, que, sin duda alguna, no es un caso aislado.

—Le diré a usted... No es un caso aislado; pero tampoco es un caso frecuente. De los treinta prisioneros que están bajo mi vigilancia, ese es el único que no cree en la victoria de su país.

—¿Y los 29 restantes?

—Los 29 restantes no pueden admitir la derrota de Alemania. Tienen una fe ciega en el Kaiser.

—No me extraña. ¡Es tan grande el contenido místico del patriotismo alemán! Y un místico no reflexiona. Sólo sabe creer. Es absolutamente incapaz de discernir. El ensueño pangermanista ha tomado un aspecto religioso, y para estos prisioneros que dejamos ahí atrás, cayendo la tierra, el Kaiser es un Dios, y la victoria de Alemania, un dogma.

El suboficial francés sonríe.

—No. Ahora ya usted un poco lejos— me responde.—Yo no le he dicho a usted tanto. El que esos 29 hombres no puedan admitir la derrota de Alemania no equivale a que sigan creyendo en su victoria aplastante. Serán todo lo místicos que usted quiera; pero su fe de ahora no es la de hace algunos meses. El más optimista, el más iluso, sabe que la victoria colosal se les escapó desde que la guerra cortá se convirtió en guerra larga. Hay aquí prisioneros que llevan dos años en Francia, y que, naturalmente, se dicen: "Si estoy aquí es porque aun no hemos ganado". Y la duda es para ellos como el martirio de la gota de agua. Siguen teniendo fe; pero la fe se ablanda, se resquebraja, y en algunos, como el que ha hablado con usted, concluye por desmoronarse.

—¿Quiénes son los más "orayentes"?

—Los menos cultos—me responde terminantemente el suboficial—los más ingenuos. El pintor, el arquitecto y los profesores que figuran en el "equipo" esperan aun una paz "honorable", un arreglo, una solución que mantendrá a su patria en el rango de las primeras potencias y que permitirá la reconciliación con Francia, más o menos tarde, o la preparación de otra guerra, que será "la buena".

En cambio, los campesinos y los pequeños industriales siguen esperando que Alemania logrará una paz "ventajosa".

—¿De modo que, en general, continúan creyendo en la invencibilidad de Alemania?

—Creo, sobre todo, en el Kaiser. Se les antoja absurdo que su Emperador pueda equivocarse.

—¿Y tienen la misma devoción por el Kromprinz?

—Ni mucho menos. Aquí en este campamento, el Kromprinz es impopular. Sobre todo a partir de Verdún.

—¿Y qué dicen estos hombres al leer los periódicos?

—Al principio no les daban importancia a las noticias desfavorables a su país. Se veía en sus ojos, más que la desconfianza, la ironía, la sorna. Era como si quisieran decirnos a los franceses encargados de vigilarlos: "Todo esto es mentira; no lo creemos". Sucesivamente han ido admitiendo las verdades amargas de estos últimos meses. Daban por segura la toma de Verdún... Ahora leen los periódicos gravemente. Algunos con visible inquietud... Ya no son mentiras que inventamos nosotros... Pero no están tristes. Trabajan a conciencia y comen en abundancia. Y la vida se desliza para ellos relativamente agradable... Ya verá usted ahora mismo, en cuanto lleguemos al "cantonement" cómo viven y el pan que les damos... Pero yo prefiero que usted les interrogue...

—Me permitiré hacerlo, ya que usted me autoriza. Pero a usted mismo quiero dirigirle unas pocas preguntas. ¿Es gente obediente la que está bajo su vigilancia?

—Bastante obediente, bastante sumisa, como en toda Alemania; pero no le falta astucia. He tenido que poner coto a las enfermedades, porque abundaban mucho los enfermos de mentirijillas, los que en Francia llamamos "tire-au franc", los que se meten en cama con neuralgias o reumas imaginarios para no trabajar. Son tretas de cuartel, que el médico se encarga de descubrir. Yo los disculpo. Casi todos se han batido bien.

Vengo observando en cuanto me dice el suboficial—que está aquí cuidando prisioneros, porque una bala del enemigo le atravesó las dos piernas, y aun se reciente de la doble herida—; vengo observando en cuanto me dice este inteligente militar francés una gran mesura de expresión y un sentido humanitario que le honra verdaderamente. Habla de los prisioneros sin cólera, sin burla y sin desdén. "Son buenos soldados", dice a cada momento. Y es que los que se batían entre sí, y se batían bien, concluyen por reconocer sus méritos recíprocos, sin que esto relaje en lo más mínimo la "antipatía" ideológica, ni el antagonismo de intereses. Cuando un francés llama "buen soldado" al alemán, lo mismo que cuando un alemán reconoce en Francia "a su gran adversario" lo que hacen unos y otros es juzgarse



Dele á Sus Niños

EMULSION de SCOTT

para robustecerlos y asegurar su buen desarrollo.

Conserva la salud de los niños sanos.

Restablece la salud de los que están débiles ó raquíticos.

Insista en la Legítima: de SCOTT.



Pidase en las Boticas

CIRCULARES EXPLICATIVAS DEL CONCURSO DE DIEZ RAZONES POR QUÉ DEBEN USARSE LAS "PASTILLAS DEL DOCTOR RICHARDS" PARA LAS ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO, Y LOS LAXOCOFITES DEL DOCTOR RICHARDS

"El Laxante Ideal"

mútuamente como dos duelistas de primer orden que están cruzando el hierro. He aquí por qué un "combatiente" habla siempre de su enemigo con una consideración que no empieza nunca—o casi nunca—los paisanos. El combatiente no necesita insultar al adversario, porque puede hacer algo mejor: matarlo.

—Pero no extremos en digresiones. Aquí está el cuartelillo, el "cantonement" de los prisioneros. Vamos a visitarlo detenidamente.

ALBERTO INSUA

París, octubre de 1916.

(De la Revista "A B C" de Madrid).

A LA PERSONA QUE DEVUELVA A DON SANTIAGO SAJEL UN RELOJ DE ORO MARCA "WALTHAM" PERDIDO EN EL ESPACIO DE CALLE COMPRADO ENTRE EL HOTEL ALVARADO Y EL MUELLECITO, SE LE DARÁ UNA BUENA PROPINA.

Caja de economías

V GRADO

Adolfo Paris	C	1 25
Alfredo Araúz		12 00
Manuel Araúz		12 00
Erc. Palacios		15 00
Fernando Reyes		5 00
Rubén D. Camesa		5 00
Carlos Molina		8 00
Enrique Morice		2 55
Francoisco Magaí		37 30
Padro Jiménez		11 00
J. Victor Raigada		0 45
Oscar Lizano		4 00
Carlos Leiva		1 70
Jinés Paredes		3 25

Total C 118 50

El maestro, ROGELIO SOLANO M.

¿QUÉ ES LO QUE HAY FRENTE A LA IGLESIA?

SERAFIN SARAVIA

Ofrece a su numerosa clientela y a precios de ocasión, mercaderías siempre frescas y de la mejor calidad, entre otras

Cerveza Pabst y Los Angeles, Coñac Bisquit, Whisky Canadian, Vinos dulces medias botellas, Vino tinto canal legítimo, Cemento romano en barriles de hierro, Hierro acanalado para techos, Alambre para cercas, Grapas y muchos otros artículos.

Vende a precios sin competencia las bien conocidas y reputadas harinas DAY-TON y MACHETE. Pronto llegará la OLIMPIC que puede competir ventajosamente con cualquier otra marca de las mejores que puedan ofrecerse.

Nada le cuesta, antes de comprar, visitar esta su casa, en donde recibirá siempre buen trato.

COMPRO PIELES, CUEROS Y CAUCHO

Contesto toda correspondencia. — Acepto toda clase de comisiones

Exquisita al paladar

TONICA

para el estómago

CERVEZA TRAUBE

LA BEBIDA IDEAL

Vigoriza la v. j. z

Fortifica la juventud

Embellace a las mujeres